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В� соответствии� с� Уста-
вом�Томс�ой�области,�мы
п о д в о д и м � и т о � и � 2 0 2 2
�ода,��оторый�полностью
изменил� наш� мир,� наш�
стран�,� наш� ре�ион,� из-
менил� �аждо�о� из� нас.
Ка�� с�азал� Президент� Вла-
димир�Владимирович�П�тин,
это� был� �од� тр�дных� реше-
ний,��оторый�всё�расставил
по�своим�местам.
Специальная�военная�опера-

ция� для� всех� стала�моментом
истины.�Она�по�азала,��то�че�о
стоит�–��то�др��,��то�вра�,�а��то
та�.� У� мно�их� спецоперация
развеяла�иллюзии�в�отношении
наших�«партнёров»�на�Западе.
Все�лицемерные�мас�и�о�аза-
лись�сброшены,�и�за�ними�мы
�видели�ос�ал�дрем�че�о�р�со-
фобства,�ожесточённые�попыт-
�и�изолировать�Россию,�разр�-
шить� наш�� э�ономи��,� отме-
нить�наш��историю�и���льт�р�,
на�азать�наш�народ.
Но�спецоперация�по�азала�и

др��ое.�В�перв�ю�очередь,�она
продемонстрировала� сил�� и
единство�наше�о�народа,��ото-
рый� сплотился� во�р��� наше�о
Президента�и� нашей� армии�и
вст�пился� за� Родин�,� за� Р�с-
с�ий�мир,�за�наш�язы�,�за�наш�
вер�.�Вся�страна�встала�на�за-
щит�� наших� братьев,� �оторые
не�захотели�ходить�под�банде-
ровцами�и�неонацистами.�Рос-
сия�встала�на�защит��стари�ов
и�детей,��оторые��одами�жили
под�бомбами.�Разве�мы�мо�ли
остаться�равнод�шными�и� по-
ст�пить� иначе?�Не�мы�начали
эт�� войн�� на� У�раине� в� 2014
�од�,� но�нам�её�пришлось� за-
вершать.
Спецоперация� по�азала,� �а�

мно�о� среди� нас� добрых,� от-
зывчивых,� ис�ренних� людей,
�оторые�ч�ж�ю�боль�восприни-
мают��а��свою.�У��оторых�сер-
дце� болит� за� детей� и� бежен-
цев�Донбасса,�за�наших�добро-
вольцев�и�мобилизованных,�за
их�детей�и�матерей.
Десят�и�тысяч�жителей�Том-

с�ой�области,�сотни�предприя-
тий� и� ор�анизаций� помо�ают
тем,� �то� воюет� на�фронте,� и
тем,� �то� ждёт� их� дома,� ��ёт
наш��общ�ю�Побед�.�Я�прово-
жал�на�железнодорожном�во�-
зале� в� «�чеб�и»�мобилизован-
ных�бойцов.�Видел,��а��на�пер-
рон� приходили� не� толь�о� их
родные,� но� и� незна�омые
люди.�Слышал,��а��они�желали
парням�пос�орее�верн�ться�до-
мой�живыми�и�здоровыми.
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К�сожалению,�возвращаются

не�все.
Я�бла�одарен�деп�татам�За�о-

нодательной�Д�мы�Томс�ой�об-
ласти�за�поддерж���всех�наших
инициатив�по�о�азанию�помо-
щи�мобилизованным�и�добро-
вольцам.
Речь�идёт�о�единовременных

денежных�выплатах,� о�нало�о-
вых� ль�отах,� о� материальной
помощи� семьям,� об� освобож-
дении�семей�от�оплаты�детс�их
садов,�ш�ольных� обедов,� об�-
чения� в� �олледжах� и� техни��-
мах.
Я�бла�одарен�бизнес�,��ото-

рый�собирает�и�отправляет�по-
ездами,�машинами,�самолёта-
ми�тонны�помощи�на�Донбасс.
Я�бла�одарен�жителям��ородов
и� районов� Томс�ой� области,
�оторые�передают�защитни�ам
Отечества�прод��ты,�ле�арства,
э�ипиров��,� предметы�первой
необходимости.� Я� бла�одарен
нашим�баб�ш�ам,��оторые�вя-
ж�т�нос�и�бойцам,�бла�одарен
нашим�швеям,� �оторые� обес-
печивают� их� всем� необходи-
мым.� Та�ое� о�ромное� добро-
вольчес�ое� движение,� та�ая
сердечная� поддерж�а,� та�ой
д�шевный�порыв�–�самое�л�ч-
шее� до�азательство� силы� и
правоты�наше�о�народа.�Наша
сила�в�правде.�В�правде�и�наша
победа� –� и� на� поле� боя,� и� в
войне�сан�ций.
2022-й� �од� изменил

и� жизнь� наше�о� ре�иона,� и
мою�жизнь.�10�мая�Президент
Владимир�Владимирович�П�тин
предложил� мне� воз�лавить
родн�ю� Томс��ю� область.
12�мая� я� верн�лся� домой�и� в
тот�же�день�прист�пил���новым
обязанностям.� 11� сентября,
бла�одаря�мощной� поддерж�е
жителей,�победил�на� ��берна-
торс�их� выборах.� 22� сентября
вст�пил� в� должность.�И� до,� и
после� выборов�работаю� в� ре-
жиме�24/7:�не�привы��по-др�-
�ом�.
Совершенно�очевидно,�что�в

новой�реальности�власть�не
может�себе�позволить�жить
по-старом�,� ехать� по� на�а-
танной.�Стремительно�меняю-
щаяся� сит�ация� в� э�ономи�е,
э�ономичес�ие� б�ри,� война
сан�ций,��отор�ю�объявил�Рос-
сии�Запад,�–�всё�это�потребо-
вало�от�нас�перехода�на�др��ой
режим� работы.� В� прошлом
�од��мы�провели�18�заседаний
наше�о� ре�ионально�о�штаба
по� повышению� �стойчивости
социально-э�ономичес�о�о

развития�Томс�ой�области�в��с-
ловиях�сан�ций.�Тесно�взаимо-
действовали� с� федеральным
штабом,� правительством� Рос-
сии.�Приняли�мно�о�важных�ре-
шений� в� интересах� жителей,
для� поддерж�и� промышлен-
ных�предприятий�и�предприни-
мателей.
Например,�это�с�бсидирова-

ние� процентной� став�и� по
�редитам,� возмещение� части
процентной� став�и� по� �реди-
там�на�н�жды�сельхозпроизво-
дителей�и�переработчи�ов�пи-
щево�о� сырья,� возмещение
затрат�на�по��п���ново�о�обо-
р�дования.
Мы�о�азали�поддерж���мно-

�им�отраслям.�Штабы�в�сфере
здравоохранения,�образования,
промышленности,� сельс�о�о
хозяйства,�ремонта�доро�,�бла-
�о�стройства�–�там�в�рез�льта-
те� жар�их� споров� рождались
новые�решения.
Среди�них�–��величение�фи-

нансирования�строительства�и
ремонта�доро��в�Томс�ой�обла-
сти,�внедрение�новых�техноло-
�ий�на�производстве,�от�рытие
тысячи�новых�бюджетных�мест
в� техни��мах� и� �олледжах.
А� это� значит,� что� с�оро� ещё
больше�молодёжи�б�дет� с� хо-
рошим�образованием�и�с�рабо-
той�в�вед�щих��омпаниях�ре�и-
она.
Решения�штабов,�общение�с

избирателями� на� фор�мах
«Умное�лидерство»,��оторые�я
провёл� во� всех� м�ниципаль-
ных�образованиях�Томс�ой�об-
ласти,� ле�ли� в� основ�� новых
страте�ичес�их� планов� разви-
тия�ре�иона.�Жители�внесли�в
мою� про�рамм�� семь� тысяч
предложений.� Очень� мно�о
предложений� пост�пило� от

штаба� общественной� поддер-
ж�и,��оторый�воз�лавил�сенатор
Российс�ой�Федерации�Ви�тор
Мельхиорович�Кресс.�И�я�про-
ш��возобновить�работ��штаба,
предла�аю� назвать� е�о� обще-
ственным�штабом� ре�иональ-
но�о� развития,� �де� а�тивные
жители,� э�сперты� б�д�т� вмес-
те�с�чиновни�ами�решать��лав-

ные�задачи,�помо�ать�реализа-
ции��лавных�прое�тов�области.
С�самых�первых�дней�моей

работы�в�ре�ионе�я�взял�себе
за�правило�бережно�относить-
ся� �� достижениям� своих
предшественни�ов.� Но� при
этом� я� отлично� понимал,� что
н�жен�а�дит�всех�действ�ющих
прое�тов.� При� этом� �лавных
�ритериев�их�оцен�и�два�–�эф-
фе�тивность�и�польза�для�жи-
телей.�С�этой�точ�и�зрения�я�и
строю�работ�� –� свою�и� своей
�оманды.
Ещё� раз� подчер�н�,� что

принцип�подбора�людей�в��о-
манд����меня�один�–�это�про-
фессионализм.� Убеждён,� что
во� власть� люди� должны� идти
не� по� зна�омств�,� не� по� бла-
т�,�а�по�дел�.�Поэтом�����адро-
вым� решениям� я� отнош�сь
взвешенно.
Наша� задача� превратить

власть� в� современный,� �доб-
ный�и�понятный�сервис�для�на-
селения� и� для� бизнеса.� Гос�-
дарство�для�это�о�делает�очень
мно�о,�развивая�портал��ос�с-
л��,� сеть�МФЦ,� ре�иональные
�онта�т-центры.�Но�я��беждён,
что� «Гос�дарство� для� людей»
должно�быть�не�просто�назва-
нием�правительственной�про-
�раммы,� а� повседневной�жиз-
нью� Томс�ой� области.� Вот
почем��я�сраз��потребовал�от
чиновни�ов�начинать�общаться

с� людьми�не� �а��мно�ие� при-
вы�ли� –� через� письменные
запросы,� а�напрям�ю,�онлайн,
через�социальные�сети�и�мес-
сенджеры.� Сейчас� эт�� работ�
ор�анизовали� �лавы� террито-
рий,�р��оводители�отраслевых
департаментов.� Пор�чаю� сде-
лать�след�ющий�ша��и�выйти�в
онлайн�своим�заместителям.
2022-й� начинался� �а�� �од

�овидных�о�раничений,�а�про-
должился��а���од�о�раниче-
ний�э�ономичес�их.�Без�слов-
но,�э�ономи�а�ре�иона�не�мо�-
ла�не�ощ�тить�на�себе�влияние
сан�ций.� Нар�шение� цепоче�
поставо�,� ло�истичес�ий� �ри-
зис,� лихорад�а� валютных� ��р-
сов,� дисбаланс� спроса� –� всё
это� о�азало� отрицательное
влияние�на�бизнес.�Но�расп�с-
�аемые� нашими� недр��ами
сл�хи� о� немин�емой� смерти
э�ономи�и� о�азались� сильно
пре�величенными.�Мы�с�мели
адаптироваться���новым��сло-
виям�бла�одаря�федеральным
и� ре�иональным� мерам� под-
держ�и.�Среди�этих�мер�–�от-
мена� проверо�,� ль�отное� �ре-
дитование,� нало�овые� ль�оты,
поддерж�а�занятости,�переори-
ентация�э�спорта�на�азиатс�ие
рын�и.
Конечно,� Томс�ая� область,

�а��и�страна�в�целом,�ощ�тила
на�себе�снижение�темпов�рос-
та� добычи� нефти,� строитель-
ства,�инвестиций.�Но,�имея�ши-
ро�ий�спе�тр�обрабатывающих
производств,� мы� нарастили
объёмы�производства��омпью-
терной�техни�и,�эле�тронных�и
оптичес�их� изделий,� эле�три-
чес�о�о� обор�дования,�машин
и�обор�дования,�металл�р�ии.
Вырос�спрос�на�томс��ю�пище-
в�ю�прод��цию.
Несмотря�на�новые�вызовы

и� бла�одаря� нашей� общей
слаженной�работе,� для�фи-
нансово-э�ономичес�ой�сис-
темы�и�для�ре�иона�в�целом
прошлый� �од� сложился� �с-
пешно.�Мы�сохранили�стабиль-
ность�и�создали�хороший�задел
на�б�д�щее.
Понимая�все�рис�и��ода,�мы

в� перв�ю� очередь� д�мали� о
жителях.
С� 1�июня�мы�на� 10�процен-

тов� повысили� зарплаты� всем
бюджетни�ам,� найдя� на� эти
цели� в� областном� бюджете
1� миллиард� 800� миллионов
р�блей.�Продолжили�повышать
зарплат��и�в�этом��од�.

О�ончание
на
2-й,
3-й
стр.
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О�ончание.

Начало
на
1-й
стр.

В� течение� �ода� �величили
объём�средств,�выделяемых�на
поддерж��� семей� с� детьми,
ле�арственное� обеспечение,
питание�и�летний�отдых�детей.
Я��же�не��оворю�о�всесторон-
ней�помощи�нашим�мобилизо-
ванным�земля�ам�и�их�семьям,
беженцам� с� бывших� террито-
рий�У�раины.
73� тысячи�жителей� области

пол�чили� ле�арства� на
1,4�миллиарда�р�блей.
10�тысяч�семей�–�ежемесяч-

н�ю� выплат�� при� рождении
перво�о�ребён�а.
6� тысяч� семей� –� ежемесяч-

н�ю�выплат��за�третье�о�и�пос-
лед�ющих� детей� до� достиже-
ния�ими�трёх�лет.
25�тысяч�семей�–�ежемесяч-

н�ю�выплат��на�детей�в�возра-
сте�от�трёх�до�семи�лет.
146� тысяч� жителей� области

пол�чили� с�бсидии� на� оплат�
жилищно-�омм�нальных� �сл��.
Толь�о� на� эт�� поддерж��� мы
направили�из�бюджета�больше
трёх�миллиардов�р�блей.
И�я�пор�чаю�Светлане�Ни�о-

лаевне�Гр�зных�и�Людмиле�Ми-
хайловне�О�ородовой�система-
тизировать�и�автоматизировать
социальн�ю�поддерж���людей,
создать�един�ю�баз��данных.
Не�дело,��о�да�люди�за��аж-

дой�новой�ль�отой�должны�по-
л�чать� одн�� и� т�� же� справ��.
Эти�данные�должны�быть�све-
дены�в�один�информационный
рес�рс,�дост�пный�социальным
сл�жбам,�ор�анам�образования
и�др��им.
14,6�миллиарда�р�блей,�в

том�числе�8,7�миллиарда�фе-
деральных,�составил�в�про-
шлом� �од��объём�финанси-
рования� национальных
прое�тов.� Удалось�не�всё,�но
мно�ое.�Рез�льтаты�реализации
национальных�прое�тов,�иници-
ированных�Президентом,� –� в
реальных,� видимых�изменени-
ях,�влияющих�на��ачество�жиз-
ни� наших� людей.� Это� четыре
новых� детс�их� сада� в� Томс�е.
Это� 238� �илометров� отремон-
тированных� доро��и� 50� новых
общественных� пространств.
Это� �ни�альное� медобор�до-
вание,� 32� новых� автомобиля
для�меди�ов,� �апитальный�ре-
монт�Кривошеинс�ой�и�Асинов-
с�ой� районных� больниц.� Это
�апремонт� пяти�ш�ол,� зданий
четырёх�районных�Домов���ль-
т�ры�в�Молчанове,� верхне�ет-
с�ом� селе� Степанов�а,� селе
Больше-Дорохово�Асиновс�о�о
района�и��ожевни�овс�ом�селе
Уртам.� Это� обор�дование� для
25-ти� новых� «Точе�� роста»
в�ш�олах� области,� а� та�же� в
�чреждениях� ��льт�ры� и
спорта.�Это�346�семей,�рассе-
лённых�из�аварийно�о�жилья.
Важнейшее� достижение

�ода�–�это�победа�наших�дв�х
национальных� исследова-
тельс�их��ниверситетов,��ос�-
дарственно�о� и� политехни-
чес�о�о,�а�та�же�Томс�о�о��о-
с�дарственно�о��ниверситета

систем��правления�и�радио-
эле�трони�и�в�федеральном
�он��рсе�«Передовые�инже-
нерные�ш�олы».�Это�не�про-
сто� высо�ая� оцен�а� достиже-
ний��чёных�ТГУ,�ТПУ�и�ТУСУРа.
Это�мно�омиллиардные�инвес-
тиции�в�наш�на�чно-образова-
тельный��омпле�с,�инвестиции
в�новые��спешные�прое�ты.�За
Уралом�все�о�четыре�инженер-
ных�ш�олы:�одна�в�Новосибир-
с�е,�а�три�–���нас!
Наш�о�ромный��спех�–�это

лидерство�Томс�ой�области�в
рейтин�е� на�чно-техноло�и-
чес�о�о� развития� ре�ионов.
Мы�заняли�третье�место�в�стра-
не� после�Мос�вы�и�Сан�т-Пе-
терб�р�а,� оставив� за� собой
респ�бли�и� Татарстан� и� Баш-
�ортостан,�Свердловс��ю,�Ново-
сибирс��ю� области� и� др��ие
�р�пнейшие�ре�ионы.�Мы�заня-
ли� 85-е�место� в� ТОП-100� ст�-
денчес�их� �ородов� мира� в
межд�народном�рейтин�е�QS.
Связь�наших��ниверситетов�с

реальным�се�тором�э�ономи�и
позволяет� создавать� новые
высо�отехноло�ичные� произ-
водства,� занимаясь� не� толь�о
импортовытеснением,�но��же�и
импортоопережением.
Томс�ая�область��держивает

лидир�ющие�позиции�по��ров-
ню� развития� инд�стрии� про-
�раммно�о� обеспечения.
В�Томс�е�мы�от�рыли�первый
в� ре�ионе� частный� IT-пар�
«Герцен»,� �оторый� объединил
на�чно-образовательный��омп-
ле�с,� инновационн�ю� сфер��и
высо�отехноло�ичные� произ-
водства.
Не� мо��� не� с�азать� о� на-

шем�ре�ордном��рожае�хле-
ба.�Вопре�и�по�оде�и�сан�ци-
ям,�наши�а�рарии�собрали�пол-
миллиона� тонн� зерна� –� на
32,6�процента�больше,�чем�три
�ода�назад.�Мы�в�трой�е�сибир-
с�их� лидеров� по� �рожайности
зерновых� в� б�н�ерном� весе.
По� отдельным� полям� наши
�рожаи�ещё�нес�оль�о�лет�на-
зад�сложно�было�представить.
Например,� «Д�бровс�ое»� со-
брало� 70� центнеров� �е�тара,
«Сибирс�ое� моло�о»� –� 72,� а
«Сиба�ро»�–�87!
При� этом� наш� холдин�� «Си-

ба�ро»� вышел� на� второе�мес-
то� в� стране� по� производств�
свинины.�Мы�первые�в�Сибир-
с�ом�федеральном� о�р��е� по
молочной�прод��тивности,�вто-
рые�в�Сибири�по�овощам�пос-
ле�Новосибирс�ой�области�и�на
третьем�по��рожайности��арто-
феля�–�после�Омс�ой�области
и�К�збасса.�Есть�что�есть,�и�есть
чем��ордиться!
Мы� вышли� на� историчес-

�ий�миним�м�по�безработи-
це.� По� ито�ам� прошло�о� �ода
она� составила� �� нас� 0,9� про-
цента.� К� слов�,� сейчас� и� то�о
меньше:�0,8�процента!�На�4�300
безработных� приходится� свы-
ше�10-ти� тысяч� ва�ансий!�Это
не�сл�чайность�и�не�везение,�а
рез�льтат� системной� работы.
Толь�о�за�2022-й��од�нам��да-
лось�снизить��ровень�безрабо-
тицы�на� 34� процента� –� в� том

числе� через� профессиональ-
ное�об�чение,�стим�лирование
самозанятости,�вовлечение�лю-
дей�в�малый�бизнес.
По� ито�ам� 2022-�о� числен-

ность�людей,�занятых�в�малом
и� среднем� предприниматель-
стве,��величилась�на�13,8�про-
цента� и� составила� более� 166
тысяч� челове�� –� это� о�оло
30� процентов� всех� занятых� в
э�ономи�е�ре�иона.
Несмотря�ни�на��а�ие�сан-

�ции,� мы� зап�стили� нов�ю
отрасль�э�ономи�и�–��орно-
добывающ�ю,�с�чем�всех�нас
и�поздравляю!�Т��анс�ий��ор-
но-обо�атительный� �омбинат
«Ильменит»� ввёл� перв�ю�про-
изводственн�ю�линию�и��спеш-
но�замещает�потребности�рос-
сийс�о�о�производства� в�ред-
�оземельных�металлах� и� �он-
центратах.� Толь�о� один� наш
томс�ий�завод�снизил�зависи-
мость� от� импорта� России� на
10� процентов.� А� с� зап�с�ом
второй� производственной� ли-
нии�–� снизит�на� 50.�Вместе� с
Минпромтор�ом�мы�создаём�на
базе�«Ильменита»�промышлен-
ный��ластер,�б�дем�от�рывать
новые�производства�и�рабочие
места.
Мы�построили�и�зап�стили

завод�по�производств��ОSB-
плит�мощностью� 250� тысяч
��бометров��отовой�прод��ции
в� �од.� Инвестиции� в� прое�т
�омпании�«Монолит-строй»�со-
ставили� более� 6� миллиардов
р�блей.� В� планах� �омпании�–
новые�инвестиционные�прое�-
ты,�в�том�числе�в�сфере�лесо-
химии.�Об�этом�мы�до�овори-
лись�в�июне�на�Петерб�р�с�ом
межд�народном� э�ономичес-
�ом�фор�ме.� Успешно� реали-
з�ются�два�прое�та�по��омпле�-
сной� переработ�е� древесины,
в�люченные� в� федеральный
перечень�приоритетных�инвес-
тпрое�тов�в�области�освоения
лесов,� с� общим� объёмом� ин-
вестиций�более�дв�х�миллиар-
дов�р�блей.
«Томс�нефтехим»� ввёл� в

прошлом��од��новые�очист-
ные�соор�жения,�инвестиро-
вав�в�прое�т�1,9�миллиарда
р�блей.� Новая� �станов�а� по
сбор�� и� очист�е� сточных� вод
от�отходов�производства�этиле-
на� и� пропилена� позволяет� на
четверть� снизить� на�р�з��
предприятия�на��ородс�ие�очи-
стные� соор�жения.� При� этом
мощность�новых�очистных�сде-
лана�с�запасом�и�рассчитана�на
дальнейшее� развитие� произ-
водства.
Полным� ходом� в� Северс�е

идёт�строительство��ни�ально�о
в�мировом�масштабе�сверхбе-
зопасно�о�реа�тора�на�быстрых
нейтронах.�Наш�БРЕСТ-300�стал
всероссийс�ой� ст�денчес�ой
строй�ой,�с�июля�здесь�работа-
ют� 250� бойцов� ст�денчес�их
отрядов.�Монтаж�основных�бло-
�ов� и� обор�дования� идёт� по
�рафи��.�На�стройплощад���не-
давно� доставлено� очередное
обор�дование�–�опытный�обра-
зец��лавно�о�цир��лярно�о�на-
соса,��оторый�б�дет�пере�ачи-

вать� расплавленный� свинец
температ�рой�свыше�420��рад�-
сов.
Вместе� с� производством

развиваем� инфрастр��т�р�.
Автомобилисты�по�достоинств�
оценили�досрочно�ре�онстр�и-
рованн�ю� трасс�� «Камаев�а� –
Асино�–�Первомайс�ое».
В� томс�ом� аэропорт�� Бо�а-

шёво�продолжалось�строитель-
ство� ново�о� терминала� и� ре-
�онстр��ция� взлётно-посадоч-
ной� полосы.� Ре�онстр��цию
мы�завершили�два�месяца�на-
зад,�нов�ю�полос�� �же�оцени-
ли�пассажиры�и�пилоты.�Став-
лю�Ни�олаю�Я�овлевич��Р�ппе-
лю�задач��до��онца��ода�обес-
печить� полн�ю� строительн�ю
�отовность�объе�та.
В� прошлом� �од�� по� �онцес-

сии� с� �омпанией� «ТеплоИн-
вест»�мы�построили�16��азовых
�отельных� в� �ороде� Асино� и
одн��перевели�на� �аз.�Вместе
с� «Газпромом»� завели� �аз� в
Первомайс�ий�район.�До��раниц
1�800�домовладений�проложи-
ли�67��илометров�сетей,�нача-
ли�под�лючать�дома.
Несмотря� на� рост� соци-

альных�расходов,�мы�выпол-
нили� абсолютно� все� соци-
альные�обязательства�перед
людьми.� Это�о� �далось� до-
биться�бла�одаря�верной�рас-
станов�е� приоритетов,� от�аза
от� ряда� не� первоочередных
расходов,�бла�одаря�э�ономно-
м��расходованию�средств.
Впервые�в�истории�области

мы�завершили�2022-й��од�с
профицитным�бюджетом.�Это
позволило� принять� профи-
цитный�бюджет�и�на�2023-й
�од.
В�прошлом� �од�� доля� неце-

левых�федеральных�трансфер-
тов� для� Томс�ой� области� �ве-
личилась� на� 30%,� теперь� это
более� 9� миллиардов� р�блей.
До�19�миллиардов�р�блей�вы-
росли�федеральные� целевые
трансферты.�Н�жно�продолжать
добиваться�справедливо�о�рас-
пределения� доходов� межд�
федерацией�и�ре�ионом.�Н�ж-
на� системная� работа� с�феде-
ральными�ведомствами,�чтобы
пол�чать�поддерж���из�центра
по�всем�направлениям�на�ма�-
симально� вы�одных� для� обла-
сти��словиях.
Перед�финансово-э�ономи-

чес�им� бло�ом� ставлю� задач�
�силить�работ��с�федеральным
центром�по��величению�объё-
мов�поддерж�и.
Летом�2022-�о�мы�пол�чи-

ли� дополнительно� полмил-
лиарда�р�блей�из�федераль-
но�о�бюджета.�Эти�500�милли-
онов�я�распорядился�направить
во� все� без� ис�лючения�м�ни-
ципалитеты�на�решение�соци-
ально� важных� вопросов,� с� �о-
торыми��о�мне�на�встречах�об-
ращались�люди.
Федеральные�средства�были

направлены� на� освещение
�лиц�в�Томс�е�и�сёлах�Ба�чар-
с�о�о�района.�На�об�стройство
детс�их� площадо�� в� Томс�ом,
Кривошеинс�ом,�Молчановс-
�ом,�Первомайс�ом�и�Чаинс�ом

районах.� На� ремонт� дворов� в
Томс�е.�На�ремонт�доро�,�тро-
т�аров�и�пешеходных� зон,� ос-
тановочных� павильонов.� На
объе�ты��омм�нально�о�хозяй-
ства�по�всей�области.�Средства
пошли�на�ремонт��ино�онцер-
тно�о�зала�в�Зырянс�ом,�детс-
�ой�ш�олы�ис��сств� в� Криво-
шеине,�Дома� ��льт�ры� в� аси-
новс�ом� селе� Я�одное,� на
бла�о�стройство�территории
Колпашевс�ой� ш�олы�№7,
лыжной� базы� Те��льдетс�ой
ДЮСШ,�на��стройство�панд�са�в
Северс�ом�м�зы�альном� теат-
ре,� на� замен�� по�рытия� стре-
жевс�о�о�стадиона.
Мы� ��репили�материальн�ю

баз��12-ти�районных�больниц�и
дв�х� �чреждений� здравоохра-
нения� в� Томс�е� (это� поли�ли-
ни�а�№10�и�медсанчасть�№2).
Подчер�н�:�решения�об�этих

расходах�я�принял�по�просьбам
людей,� �оторые� они� выс�азы-
вали� на� встречах,� фор�мах
«Единой�России»,�в�моих�соци-
альных� сетях.� Без�словно,� не
все�на�азы��далось�выполнить
в�том��од�,�но�все�они�в�рабо-
те.�Я�привы��слово�держать.
В�этом��од��наши�бюджет-

ные�приоритеты�остаются�не-
изменными:��а���оворит�Пре-
зидент,�и�это�моё� �л�бо�ое
�беждение,�что�люди�–�наше
�лавное�бо�атство,�и�задача
власти� –� в� перв�ю� очередь
обеспечить�социально�значи-
мые�расходы.
С� 1� января� мы� повысили

МРОТ�на�6,3%,�и�я�принял�ре-
шение� на� столь�о� же� �вели-
чить� с� 1� января� оплат�� тр�да
работни�ов,�подпадающих�под
действие� У�азов� Президента.
Остальным�бюджетни�ам�зара-
ботная�плата�по�федеральным
подходам� проинде�сир�ется
с� 1� о�тября� на� 5,5%.� На� эти
цели�мы�направили�2,1�милли-
арда�р�блей.
Три�месяца�назад�в�ответ�на

обращения�жителей� я� принял
решение�направить� на� �вели-
чение� зарплат� бюджетни�ов
ещё�2,4�миллиарда.�Та�им�об-
разом,�в�бюджете�это�о��ода�на
рост� зарплат� пред�смотрено
�же�5,3�миллиарда�р�блей!
Приоритетными� для� нас

являются�вопросы�образова-
ния.�Нам�необходимо��а��стро-
ительство� новых�ш�ол,� та�� и
�апитальный�ремонт�действ�ю-
щих.�В�этом��од��мы�заверши-
ли� строительство� ш�олы
на�1�100�мест�в�Томс�е�по��ли-
це�Демьяна�Бедно�о�и�прист�пи-
ли���строительств��анало�ичной
ш�олы�по��лице�Высоц�о�о.
В�рам�ах�федерально�о�про-

е�та�по��апитальном��ремонт�
ш�ол� отремонтир�ем�13�ш�ол
в�Колпашевс�ом,�Первомайс-
�ом,�Парабельс�ом,�Зырянс�ом,
Молчановс�ом,�Томс�ом�райо-
нах�и�Томс�е.�Готовим�прое�ты
на� �апитальный�ремонт� 26-ти
ш�ол�в�2024-м��од�.
1� сентября,� в�День� знаний,

от�роем� наш� собственный
«Сири�с»� –� центр� по� выявле-
нию� и� поддерж�е� одарённых
детей.� Напомню,� я� передал
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центр���омпле�с�центра�дело-
во�о� сотр�дничества�и� отдыха
«Томь»�в�селе�Калтай,��оторый
принадлежит� области.� Чинов-
ни�и�обойд�тся�без�это�о�цен-
тра�в� хвойном�лес�.� «Всё�л�ч-
шее�–�детям»�должно�быть�не
лоз�н�ом,�а�реальностью.
Не� менее� значимым� на-

правлением�расходов�являет-
ся�здравоохранение.
В�этом��од�,�на�онец,�от�ро-

ет�двери�для�пациентов�хир�р-
�ичес�ий��орп�с�он�одиспансе-
ра�на�120��ое��с�поли�лини�ой
на� 200� посещений� в� смен�.
Объе�т� тяжёлый,� сложный,� но
та�ой� н�жный� людям.�Именно
поэтом�� мы� не� мо�ли� позво-
лить�себе�строить�тяп-ляп.�Каж-
дый�день�специалистам�прихо-
дилось� исправлять� и� �тверж-
дать� изменения� в� прое�тной
до��ментации.�Неред�о�–�пере-
делывать��же�сделанное.�Воз-
ни�ли�и�проблемы�с�достав�ой
зар�бежно�о� обор�дования,
�оторые�мы�решали�в� �р��ло-
с�точном�режиме.�Сейчас� оно
всё� на� объе�те,� пра�тичес�и
завершена�п�с�о-налад�а.
Мы� продолжили� строитель-

ство� детс�ой� поли�лини�и� в
Асине�и�начали� строить�поли-
�лини��� на� 400� посещений� в
смен��в�Южных�Воротах.�Пор�-
чаю�Ни�олаю�Я�овлевич�� Р�п-
пелю�держать�на��онтроле��ра-
фи�� строительно-монтажных
работ.
В� этом� �од��мы� от�рыли� 14

новых�ФАПов� –� в� Кар�асо�с-
�ом,�Томс�ом,�Колпашевс�ом,
Молчановс�ом,� Ба�чарс�ом,
Верхне�етс�ом,�Те��льдетс�ом
и� Чаинс�ом� районах,� а� та�же
врачебн�ю� амб�латорию� в
Корнилове.�С�оро�начнёт�при-
ём� пациентов� амб�латория� в
селе�Красный�Яр�Кривошеинс-

�о�о�района.�Та��ю�же�строим
в� Клю�вин�е� Верхне�етс�о�о
района.� И� начнём� строить� в
Рыбалове� Томс�о�о� района� –
объе�т� не� был� запланирован,
но�нам��далось�найти�на�не�о
средства.
Но,��онечно,�день�и�на�со-

циальн�ю�сфер��н�жно�за-
рабатывать.�Мы�планир�ем
привлечь�в�э�ономи���ре�и-
она�120�миллиардов�р�блей
инвестиций.�Я�ставлю�задач�
Василию�Владимирович��По-
тём�ин�� привлечь� миним�м
130� миллиардов.� За� первый
�вартал� это�о� �ода� инвести-
ции� �же� выросли� более� чем
на�треть.�Та�же�поставил�за-
дач�� внедрить� ре�иональный
инвестиционный� стандарт,
разработать�инвестиционные
паспорта�в��аждом�м�ниципа-
литете� и� развивать� инвести-
ционн�ю� инфрастр��т�р�.
Прежде� все�о,� построить
объе�ты� инфрастр��т�ры
особой�э�ономичес�ой�зоны.
Нам� н�жно� внедрять� инвес-
тиционный� нало�овый� вычет
по� нало��� на� прибыль� ор�а-
низаций,�а�тивней�продви�ать
в� инвестдеятельности� меха-
низм��ос�дарственно-частно-
�о�партнёрства.
Ещё�раз�подчер�н�,�что�за

всеми� нашими� прое�тами,
про�раммами�и�подпро�рам-
мами,� бюджетными� плана-
ми� и� инвестиционными� ре-
шениями�мы�должны�видеть
�лавное�–�челове�а.�Принимая
решения,� выделяя� средства,
давайте� �аждый� раз� спраши-
вать� себя:� �а�� это� сделает
жизнь�в�Томс�ой�области�безо-
пасней,� �добней� и� �омфорт-
ней?�Что�изменится���л�чшем�
в�жизни�миллиона� наших�жи-
телей?�Ка��ещё�мы�можем�по-

мочь�людям?�Это�задача�и�для
власти,�и�для�бизнеса.
Продолжаем�развивать�до-

рожно-транспортн�ю� сеть.
В� этом� �од�� более� чем� на� 20
процентов� �величили� бюджет
областно�о�дорожно�о�фонда�и
отремонтир�ем� 308� �иломет-
ров� доро�.� Приняли� решение
почти�в�три�раза��величить�фи-
нансирование� ремонта� доро�
второй�и� третьей� �ате�ории�–
это�о�оло�400�миллионов�р�б-
лей.�Равными�долями�направи-
ли� эти� средства� Томс��� и
Северс���на�ремонт�доро��пре-
им�щественно�в�жилых�ми�ро-
районах� –� о� чём� и� просили
люди.
За� счёт�федерально�о� инф-

растр��т�рно�о��редита�начали
строить� малое� транспортное
�ольцо�в�Томс�е.�Достроим�мост
через� ре��� Яя� в� Зырянс�ом
районе,�а�отремонтир�ем�–�пять
мостов� по� всей� области:� от
Томс�а� до� Але�сандровс�о�о
района.� Начали� работ�� над
прое�том�третье�о�моста�через
ре��� Томь.�Осветим�проблем-
ные� �част�и�ре�иональных� ав-
тодоро��в�десяти�м�ниципаль-
ных�образованиях.�Прош���лав
�ородов� и� районов� ор�анизо-
вать�работ��по�выявлению�оча-
�ов� наибольшей� аварийности
на�доро�ах.�Дорожно-транспор-
тных�происшествий�с��ибелью
людей,� с� тяжёлыми� послед-
ствиями,� �� нас� в� области� по-
прежнем��мно�о,� и� это� н�жно
исправлять.
Особое�внимание�–�разви-

тию�и�дорожно�о,�и�транспор-
тно�о��омпле�са.�Мы�защити-
ли�про�рамм��и� пол�чили�ин-
фрастр��т�рный��редит�прави-
тельства� на� 400� миллионов
р�блей.�Уже�в�след�ющем��од�
за��пим�30�пассажирс�их�авто-

б�сов�для�10�самых�востребо-
ванных�маршр�тов�межд��Том-
с�ом�и�сёлами�Томс�о�о�райо-
на�и�трёх�м�ниципальных�мар-
шр�тов�в�Кар�асо�с�ом�районе.
С�бсидир�ем�жителям�пере-

лёты�по�стране.�В�этом��од��–
в�Е�атеринб�р�,�Казань,�Красно-
ярс�,�Улан-Удэ,�Тюмень,�Ново-
сибирс�,�Сочи,�Нижневартовс�,
Нижний�Нов�ород.� До�овори-
лись�об�от�рытии�авиамаршр�-
тов�в�Омс��и�Ир��тс�.�Планир�-
ем�начать�их�с�сентября.
Н�� и,� на�онец,� мы� на� деле

верн�ли� томс�ом�� аэропорт�
стат�с�межд�народно�о,�и��же
в� этом� �од�� �� томичей� вновь
появится�возможность��лететь
на�отдых�за�р�беж.
Продолжаем��азифи�ацию.

В�рам�ах��онцессии�завершим
строительство� �азовой� водо-
�рейной� �отельной� в� посел�е
Зональная� станция� Томс�о�о
района�и�десяти��азовых�водо-
�рейных� �отельных� в� Перво-
майс�ом.� А� с� привлечением
федеральных� средств� постро-
им��азов�ю��отельн�ю�в�Зырян-
с�ом.� Бла�одаря� инвестициям
«Газпрома»,�здесь�б�дет�завер-
шён� первый� этап� строитель-
ства�сетей��азоснабжения�про-
тяженностью�почти�в�18� �ило-
метров.�Газопроводы�проведе-
ны�до��раниц��част�ов�257�до-
мовладений,�начинаем�под�лю-
чать� �� �ол�бом�� топлив�� пер-
вых�потребителей.
Бла�одаря� сотр�дничеств�� с

Фондом�содействия�реформи-
рования�ЖКХ,� нам� предстоит
расселить�о�оло�50�тысяч��вад-
ратных�метров�аварийно�о�жи-
лья�в�Томс�е,�Томс�ом�и�Кар-
�асо�с�ом�районах.
Продолжим�бла�о�стройство

по� президентс�ом�� прое�т�
«Формирование� �омфортной

�ородс�ой�среды».�В�прошлом
�од��привели�в�порядо��50�об-
щественных� пространств,
столь�о�же�приведём�и�в�этом.
А�вот�план�на�след�ющий��од�–
�же�55.�Надо�наращивать�тем-
пы,� а� �лавам� м�ниципалите-
тов�–�держать�на��онтроле�сро-
�и�и��ачество�работ.
В� планах� –� строительство� в

Томс�е� автоматизированно�о
м�соросортировочно�о� �омп-
ле�са�мощностью�до�250�тысяч
тонн.
Нынешний� �од� стал� про-

должением� обновления� �п-
равленчес�их��оманд�в�ре�и-
оне�и�на�местах.�У�нас�в�об-
ласти�новые��лавы�в�Чаинс�ом
и�Парабельс�ом�районах.�На�о-
нец-то�должны�появиться�р��о-
водители�в� �р�пнейших�м�ни-
ципалитетах�–�областном�цен-
тре�и�Томс�ом�районе.
И,��онечно,�этот��од�–�вре-

мя�под�отов�и����лавным�вы-
борам�страны,�выборам�Пре-
зидента,��оторые�состоятся�в
2024-м.�Это��од�продолжения
специальной� военной� опера-
ции.�Не�по�ривлю�д�шой,�если
с�аж�,� что� от� нынешне�о� �ода
зависит� с�дьба� нашей� страны
на�десят�и�лет�вперёд.�И�б�д�-
щее��аждой�семьи,��аждо�о�из
нас.�А�потом��жд��ма�сималь-
ной�слаженности,�эффе�тивно-
сти�и�ответственности�от�всей
своей��оманды.
А� своей� �омандой� я� считаю

не�толь�о�представителей�вла-
сти,� но� и� деп�татс�ий� �орп�с,
предпринимательс�ое�сообще-
ство,�общественность,�дире�то-
ров� предприятий� и� ре�торов
�ниверситетов�–�всех�жителей
Томс�ой�области!�А�все�мы�–
�оманда�Президента�России
Владимира� Владимировича
П�тина!

ÏÎÇÄÐÀÂËßÅÌ  Ñ  85-ËÅÒÈÅÌ  ÊÎËÏÀØÅÂÀ!
Доро�ие� 	олпашевцы!

От�д�ши�поздравляю�вас�с�замечательным�праздни�ом�–�85-летием��орода�Колпашево!
Этот�день�–�все�да�особенный�праздни�.�Это�праздни��е�о�жителей,��оторые�сохраня-

ют,�чтят�традиции�и��важают�историю�своей�малой�родины.
За�мно�олетнюю�историю��ород�Колпашево�ощ�тил�и�подъемы,�и�социально-э�ономи-

чес�ие�проблемы.
И� се�одня� заметны� положительные� перемены� в�жизни� северно�о� �орода� –� �азифи�а-

ция,�бла�о�стройство�жилых�ми�рорайонов�и�зон�отдыха��орожан.
Десят�и�тысяч�жителей�связала�с�дьба�с��ородом�Колпашево,��оторый�стал�для�них�ма-

лой�Родиной�–�доро�ой�и�неповторимой!
П�сть�этот�праздни��принесет�в��аждый�дом�хорошее�настроение,�добрые�встречи,�др�-

жес�ое�общение,�посл�жит�новым�имп�льсом�для�творчес�их�созиданий�на�бла�о�свое�о
�орода�и�е�о�жителей.
Здоровья� вам,� доро�ие� �олпашевцы,� счастья� и� бла�опол�чия� вашим� родным� и� близ-

�им,�оптимизма�и�твердой��веренности�в�завтрашнем�дне!
С�праздни�ом!
С��важением,

А.�КУПРИЯНЕЦ,
деп�тат�За�онодательной�д�мы�Томс�ой�области.

*  *  *

Уважаемые� земля	и!
Поздравляем�вас�с�Днём��орода�Колпашево!
День�рождения��орода�–�замечательный�праздни�,�объединяющий�всех,��то�здесь�ро-

дился,��то�связал�с�этим��ородом�свою�с�дьб�,�для��о�о�он�стал�родным�и�любимым.
Это�праздни��ветеранов,�чьим�тр�дом�преображался�наш�замечательный��ород.�Празд-

ни��тех,��то�се�одня�пре�множает�слав���олпашевс�ой�земли,�вносит�свою�лепт��в��л�ч-
шение�жизни�и�обли�а��орода.�Именно�бла�одаря�вашем��созидательном��тр�д��разви-
вается�инфрастр��т�ра��орода�Колпашево:�вед�тся�работы�по�ремонт��социальных�объе�-
тов,��азифи�ации,�ремонт��автомобильных�доро�,�бла�о�стройств���лиц�и�дворов.
И,��онечно,�это�праздни��молодо�о�по�оления,��ом��еще�толь�о�предстоит�перенять�эс-

тафет��ответственности�за�с�дьб��своей�малой�Родины.
Уверены,�что��ород�Колпашево�ждёт�достойное�б�д�щее:��ород�б�дет�расти�и�развивать-

ся,�потом��что�в�нём�жив�т�пре�расные,�тр�долюбивые�люди,��оторые�работают�на�е�о�бла-
�о�и�процветание.�Общими��силиями�мы�делаем�наш��ород�более��омфортным�для�жиз-
ни,�тр�да,�отдыха.
Желаем�вам��реп�о�о�здоровья,�бла�опол�чия,�стабильности�и��веренности�в�своих�си-

лах�и�в�завтрашнем�дне!�Спасибо�за�ваше�неравнод�шие���жизни��орода!
А.�АГЕЕВ,

"лава�Колпашевс�о"о�района.
И.�ТОКАРЕВА,

председатель�Д�мы�Колпашевс�о"о�района.

Уважаемые� земля	и!
От�всей�д�ши�поздравляем�вас�с�замечательным�празд-

ни�ом�–�Днём��орода!
Все�мы�любим�свой��ород�просто�за�то,�что�он�есть,�a�мы

в�нём�живём,�тр�димся,�растим�детей�и�рад�емся�жизни.
День��орода�–�наш�общий�праздни�,��оторый�объединя-

ет�всех�жителей,�независимо�от�возраста,�профессии�и�ин-
тересов.� С� �аждым� �одом� наш� �ород� становится� �раше,
преображаются��лицы,�с�веры�и�пар�и.�А�все�потом�,�что�в
нем�жив�т�неравнод�шные�люди,��оторые�не�толь�о�рабо-
тают� во� бла�о� процветания� родно�о� �орода,� но� и� отдают
частич���свое�о�сердца,�тепло�своей�д�ши.
Бла�одарим�всех�жителей��орода�за�преданность�своей

малой�Родине!
Желаем� �аждой� семье� счастья,� здоровья,� �спехов� во

всех�добрых�делах�и� начинаниях!
А.�ЩУКИН,�"лава

Колпашевс�о"о�"ородс�о"о�поселения.
А.�РЫБАЛОВ,�председатель

Совета�Колпашевс�о"о�"ородс�о"о�поселения.

Уважаемые�работни	и�и�ветераны�нефтяной
и� �азовой� промышленности!

Поздравляем�вас�с�профессиональным�праздни�ом!
Вы�выбрали�сложн�ю,�м�жественн�ю�и�очень�н�жн�ю

профессию.� Се�одня� на� воор�жении� �� вас� находится
самая�современная�техни�а,�вы�использ�ете�инноваци-
онные�методы�и� техноло�ии,� �деляете� достойное� вни-
мание�под�отов�е�тр�довой�смены.
Особые� слова� бла�одарности� –� тем,� �то� сейчас� на

засл�женном� отдыхе,� ветеранам-первопроходцам.
Именно�с�них�бер�т�пример�самоотверженно�о�тр�да�и
любви���своем��дел��новые�по�оления�нефтяни�ов.
Желаем�всем�дальнейших��спехов�в� тр�де,� �реп�о�о

здоровья�и�семейно�о�бла�опол�чия!
А.�АГЕЕВ,

"лава�Колпашевс�о"о�района.
И.�ТОКАРЕВА,

председатель�Д�мы�Колпашевс�о"о�района.
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В�ходе�визита� �лава�рай-
она�А.�Б.�А�еев�представил
�остям� санаторий� «Чажем-
то»,�общественные�террито-
рии,� бла�о�строенные� в
рам�ах� федеральных� про-
�рамм,�СОШ�№2,�сельс�охо-
зяйственный� �ооператив
«Селянин»,� Колпашевс�ий
рыбозавод.

ОЗНАКОМЛЕНИЕ
С�САНАТОРИЕМ
«ЧАЖЕМТО»

Визит� в� Колпашевс�ий
район� начался� с� э�с��рсии
в� санаторий� «Чажемто»,
одн��из��р�пнейших�здрав-
ниц�Томс�ой�области.
Основными� лечебными

профилями� здесь� являют-
ся� заболевания� опорно-
дви�ательно�о� аппарата,
заболевания� перифери-
чес�ой� и� центральной� не-
рвной� системы,� болезни
сердечно-сос�дистой� сис-
темы,� ор�анов� пищеваре-
ния,� ЛОР� ор�анов� и� ор�а-
нов� дыхания,� �ожи,� � эн-
до�ринной�системы�и�рас-
стройства�питания.

О�ПОСЕЩЕНИИ
ОБЩЕСТВЕННЫХ
ТЕРРИТОРИЙ,

БЛАГОУСТРОЕННЫХ
В�РАМКАХ

ФЕДЕРАЛЬНЫХ
ПРОЕКТОВ

Расс�азывая� о� �арди-
нальном� преобразовании
центрально�о� �ородс�о�о
пространства,��лава�Колпа-
шевс�о�о� �орпоселения
А.�В.�Щ��ин�отметил,�что,�на-
чиная� с� 2017� �ода,� после-
довательно� созданы� новые
общественные� территории:
пар�� «Кедровый»,� с�вер
«Театральный»,� с�вер� «М�-
зейный»,� «Аллея� влюблён-
ных»,� инсталляция� «Верто-
лёт� Ми-8»,� Центральный
б�львар�по��л.�Белинс�о�о,

ÑÎÁÛÒÈÅ

ÃËÀÂÛ ÌÓÍÈÖÈÏÀËÈÒÅÒÎÂ
ÏÎÑÅÒÈËÈ ÊÎËÏÀØÅÂÑÊÈÉ ÐÀÉÎÍ

«С�вер� по�олений»� по� �л.
Кирова,�28�и�др.
В�работе�были�задейство-

ваны� средства� федераль-
ных� про�рамм� «Формиро-
вание� �омфортной� �ородс-
�ой� среды»� (нацпрое�т
«Жильё� и� �ородс�ая� сре-
да»),� Всероссийс�о�о� �он-
��рса� л�чших� прое�тов� со-
здания� �омфортной� �ород-
с�ой� среды,� нацпрое�та
«Безопасные� и� �ачествен-
ные� доро�и»,� областно�о� и
местных�бюджетов.
Та�,�масштабное�бла�о�с-

тройство��лицы�Белинс�о�о
на��част�е�от��л.�Ленина�до
�л.� Комсомольс�ой� прово-
дилось� в� период� 2019� –
2021� �одов� в� рам�ах� реа-
лизации� федерально�о
прое�та� «Комфортная� �о-
родс�ая�среда»�(нацпрое�т
«Жильё� и� �ородс�ая� сре-
да»).�Убраны�старые�топо-
ля,� выполнены� �орчев�а
пней,�разбор�а�асфальто-
бетонных� по�рытий,� пла-
ниров�а� территории.
Смонтированы� бортовые
�амни,�водоотводные�лот-
�и,� нар�жное� освещение.

Уложено� более� 2� 300� м2

трот�арной� плит�и,� �ста-
новлены� детс�ое� и�ровое
обор�дование,� с�амей�и,
�рны,�смонтирован�свето-
динамичес�ий�фонтан,�по-
сажены� деревья,� ��стар-
ни�и.
В�это�же�время�был�бла-

�о�строен� пешеходный
�часто�� по� �л.� Белинс�о�о

(от��л.�Кирова�до��л.�Лени-
на,�нечетная�сторона).�Вы-
полнены� асфальтирова-
ние�трот�ара,�озеленение,
�стройство� пар�овочных
мест,�осветительно�о��омп-
ле�са,� ливнёвой� �анали-
зации,� �становлены� с�а-
мей�и,��рны�и�др.
В�2022��од��началось�вы-

полнение� работ� по� бла�о-
�стройств�� Центрально�о
б�львара� в� �ороде� Колпа-
шево� на� �л.� Кирова,� 28
(«С�вер� по�олений»),
�л.�Белинс�о�о�(от��л.�Ком-
сомольс�ой�до��л.�Комм�ни-
стичес�ой).
Напомним,� что� прое�т

стал� победителем�Всерос-

Ãëàâà Êîëïàøåâñêîãî ðàéîíà À. Á. ÀÃÅÅÂ:
– Ñåãîäíÿ Êîëïàøåâñêèé ðàéîí ïîñåòèëà äåëåãàöèÿ ãëàâ ìó-
íèöèïàëèòåòîâ Òîìñêîé îáëàñòè. Òàêèå ìåðîïðèÿòèÿ ðåãóëÿð-
íî îðãàíèçîâûâàþòñÿ îáëàñòíîé àññîöèàöèåé. Ðóêîâîäèòåëè
ðàéîíîâ âî âðåìÿ âèçèòîâ çíàêîìÿòñÿ ñ îïûòîì ñîñåäåé,
ñìîòðÿò, ÷òî ïîëó÷àåòñÿ ïðè ðåàëèçàöèè òåõ èëè èíûõ ïðîåê-
òîâ, äåëÿòñÿ äðóã ñ äðóãîì ïîçèòèâîì, èäåÿìè, ðåøåíèÿìè.
Ïîäîáíûå ðàáî÷èå âñòðå÷è â íåôîðìàëüíîé îáñòàíîâêå
êðàéíå ïîëåçíû. Íàì åñòü ÷òî ïîêàçàòü, åñòü âîçìîæíîñòü ïî-
äåëèòüñÿ ñâîèìè íàðàáîòêàìè. Äóìàþ, ÷òî ïîåçäêà óäàëàñü.
Ãëàâû ìóíèöèïàëèòåòîâ, èõ çàìåñòèòåëè ìíîãîå äëÿ ñåáÿ ïî-
÷åðïíóëè.

Â Êîëïàøåâñêèé ðàéîí ñîâåðøèëè ðàáî÷óþ ïîåçäêó
ãëàâû ìóíèöèïàëüíûõ ðàéîíîâ, èõ çàìåñòèòåëè èç Ïà-
ðàáåëüñêîãî, Ìîë÷àíîâñêîãî, Êîæåâíèêîâñêîãî, Áàê-
÷àðñêîãî ðàéîíîâ.

сийс�о�о� �он��рса� л�чших
прое�тов� создания� �ом-
фортной� �ородс�ой� среды.
На�территории�по��л.�Киро-
ва,� 28� �становлены� арт-
объе�т�«Осётр»,�детс�ие�и�-
ровые� элементы,� малые
архите�т�рные� формы,
�личная� библиоте�а,� поди-
�м�со�сценой,�посажены���-
старни�и,� �строены� �азон,
освещение� и� мно�ое� др�-
�ое.�На�аллее�по��л.�Белин-
с�о�о� сделана� ливнёвая
�анализация,� �станавлива-
ются�элементы�детс�ой�и�-
ровой� площад�и,� тренаже-
ры,�МАФы,� осветительный
�омпле�с,� выполняется
озеленение.
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–� Здорово!� Классно!�Мо-
лодцы!�–�после�б�рно�о�об-
с�ждения�подвёл�ито�и�по-
сещения�объе�тов�бла�о�с-
тройства��лава�Молчановс-
�о�о�района�Ю.�Ю.�Саль�ов.

О�КАПИТАЛЬНОМ
ПРЕОБРАЗОВАНИИ

СОШ�№2�ИМЕНИ�ГЕРОЯ
СОВЕТСКОГО�СОЮЗА
Ф.�А.�ТРИФОНОВА

Представила� обновлён-
н�ю,� фа�тичес�и� нов�ю
ш�ол�� её� дире�тор� Оль�а
Анатольевна� Соро�ина.
Она� с� воод�шевлением
расс�азала� об� истории
�чебно�о� заведения,� �ото-
рое�в�прошлом��од��отмети-
ло�90�лет.�В�настоящее�вре-
мя�в�нём�об�чаются�767��ча-
щихся.� В� 2020� �од��ш�ола
подтвердила�стат�с�рес�рс-
но-внедренчес�о�о� центра
инноваций� Томс�ой� облас-
ти;�в�2021��од��стала�Ла�ре-
атом� Всероссийс�о�о� �он-
��рса� «500� л�чших� образо-
вательных� ор�анизаций
страны»,�в�2022��од��в�лю-
чена� в� федеральный� ре-
естр�Всероссийс�ой� Кни�и
Почёта�за�а�тивное��частие
в� социально-э�ономичес-
�ом�развитии�ре�иона.
Капитальный�ремонт�зда-

ния� СОШ� №2� начался� в
июле� 2022� �ода� по�феде-

ральной� про�рамме� «Мо-
дернизация�ш�ольных� сис-
тем� образования»� (нацио-
нальный� прое�т� «Образо-
вание»)� и� завершился� в
ав��сте�2023��ода.
За� это� время� выполнено

�стройство� �рыши� над
спортивным� и� а�товым� за-
лами�и�пищебло�ом.�Заме-
нены� эле�троснабжение,
эле�троосвещение,�сети��а-
нализации,� водоотведения,
отопления,� о�онные� бло�и
и� др.� Проведены� отделоч-
ные�работы,�выполнено��с-
тройство� вентиляционной
навесной�системы.�По�пери-
метр�� здания� произведено
�стройство�отмост�и.
Кроме�то�о,�проведены�ра-

боты�по�бла�о�стройств��при-
ле�ающей���ш�оле� террито-
рии:��стройство�видеонаблю-
дения,�нар�жно�о�освещения,
ремонт�о�раждения,� ��лад�а
трот�арной�плит�и,�приобре-
тены�вазоны,�пар�овые�с�а-
мей�и,��рны.�Выполнено��ст-
ройство�нар�жной�теплоизо-
ляции� здания� с� облицов�ой
линеарными�панелями.�Рабо-
ты�выполнены�предприятием
ООО�«Заря-Сервис»� (�.�Кол-
пашево).
Бла�одаря� своевременно

выделенным� средствам� из
районно�о� бюджета,� за��п-

лена� �ченичес�ая� мебель.
Для� реализации� естествен-
но-на�чно�о� направления
приобретено� обор�дование
для� �абинетов� биоло�ии,
химии,�физи�и,�специализи-
рованной�лаборатории�и�др.
–� Не� в� �аждом� �чебном

заведении�областно�о�цен-
тра� есть� та�ие� современ-
ные�а�дитории.�В�этой�заме-
чательной� ш�оле� надо
�читься� толь�о� на� «четвёр-
�и»� и� «пятёр�и»,� –� вырази-
ли� своё� мнение� �лавы� м�-
ниципалитетов� после� об-
стоятельной� э�с��рсии� в
СОШ�№2.
–� Надеюсь,� что� детям

здесь� б�дет� �омфортно,� и
они�с� �довольствием�б�д�т
заниматься� в� обновленном
здании,�–�с�азал�А.�Б.�А�е-
ев,�завершая�визит.
ЗНАКОМСТВО�С�РАБО-

ТОЙ�ПРЕДПРИЯТИЙ�ПИ-
ЩЕВОЙ�ПРОМЫШЛЕННО-
СТИ�НАЧАЛОСЬ�С�СЕЛЬС-
КОХОЗЯЙСТВЕННОГО

ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩЕГО
КООПЕРАТИВА
«СЕЛЯНИН»

Основным� видом� дея-
тельности� предприятия� яв-
ляется� переработ�а� и� �он-
сервирование� мяса.� За
2022��од�произведено�про-
д��ции� (�олбасных� изде-

лий,� мясных� дели�атесов,
�опчёностей,�пол�фабри�а-
тов)�–�38,4�тонны.�В�ассор-
тименте� представлены� бо-
лее� 70� наименований� про-
д��ции.�Колпашевцам�хоро-
шо�зна�омы�варёные,�пол�-
�опчёные,� сыро�опчёные
�олбасы,�сосис�и,�сардель-
�и,�ветчина,�пол�фабри�аты
и� др.� За� последние� два
�ода�произведена�ре�онст-
р��ция� производственных
помещений,� приобретено
новое� обор�дование.� Еже-
�одно��ооператив�принима-
ет��частие�в�ярмар�ах,�про-
водимых� на� территории
Томс�ой�области,�ор�аниз�-
ет� выездн�ю� тор�овлю� на
площад�ах� Колпашева.
В�очередной�раз�свою�про-
д��цию�«Селянин»�намерен
представить� на� районной
ярмар�е�24�сентября.
На� предприятии� ООО

«Колпашевс	ий� рыбоза-
вод»�для��остей�была�ор�а-
низована� э�с��рсия,� во
время� �оторой� они� позна-
�омились� с� процессом� пе-
реработ�и�и��онсервирова-
ния� рыбо-� и� морепрод��-
тов.�Интересно,�что�в�ассор-
тименте�представлено�о�о-
ло� 200� наименований� про-
д��ции.
За� 2022� �од� предприяти-

ем�произведено�46,6�тонны
замороженных� пол�фабри-
�атов,�прод��ции,��отовой��
�потреблению� (солёная,
пряная,� холодно�о� и� �оря-
че�о� �опчения,� вяленая
и�пр.)�–�246,5�тонны.
За� последние� нес�оль�о

лет,� бла�одаря� �ос�дар-
ственной�поддерж�е,�здесь
от�рыты� новые� цеха� по
производств�� заморожен-
ной� рыбы,� рыбных� пол�-
фабри�атов,� вяленой� рыб-
ной�прод��ции.
Ито�и� визита� предста-

вительной� деле�ации
подвела� исполнитель-
ный�дире	тор�Совета�м?-
ниципальных� образова-
ний� Томс	ой� области
Н.�В.�Лиманс	ая:
–� Работа� наше�о� Совета

направлена� на� обмен� опы-
том� работы�м�ниципалите-
тов� в� разных� сферах� дея-
тельности.�Одни�и�те�же�воп-
росы�местно�о�значения�мо-
��т�решаться�по-разном��на
территориях�Томс�ой�облас-
ти.�Важно�вовремя��видеть,
�а��реализ�ются�федераль-
ные,�м�ниципальные�прое�-
ты�в�соседних�районах.�По-
этом�� проведение� рабочих
поездо�� р��оводителей�м�-
ниципалитетов,�их�замести-
телей�все�да�находит�поло-
жительный�от�ли���а�����ос-
тей,�та��и�принимающей�сто-
роны.� Се�одня� мы� были
из�млены�тем��ровнем�бла-
�о�стройства,� �оторый�реа-
лизован� в� Колпашевс�ом
районе� за� последние� не-
с�оль�о�лет.�Рез�льтат�впе-
чатлил� своей� �расотой� и
�добством.

* * *

Рабочая�поезд�а��лав�м�-
ниципальных� районов,� их
заместителей�в�Колпашевс-
�ий� район� ор�анизована
ассоциацией� «Совет� м�ни-
ципальных� образований
Томс�ой�области».

С.�БАРАНОВ.
Фото�автора.

В�	онце�ав�?ста�в�зале
заседаний� районно�о
совета� ветеранов� состо-
ялась� традиционная� вы-
став	а�«Вальс�цветов»,�в
	оторой� приняли� ?час-
тие�первичные�и�объеди-
ненные� ветеранс	ие
ор�анизации.
Отличительная� особен-

ность�выстав�и�–�фантасти-
чес�ое�разнообразие.�Дей-
ствительно,�здесь�представ-

ÑÒÀÐØÅÅ ÏÎÊÎËÅÍÈÅ

«ÂÀËÜÑ ÖÂÅÒÎÂ»
лены� более� 30� названий
цветов,�в�том�числе�хорошо
зна�омые� лилии,� фло�сы,
�еор�ины,�цинии,�розы,�на-
ст�рции�и�др.�Есть�растения
с�забавными�прозвищами�–
«�ребеш�и� пет�шиные»
(целозия),� «����ш�ины� са-
пож�и»� (венерин� башмачо�
обы�новенный).
Среди� �омпозиций�мно�о

интересных,� с� ори�иналь-
ными� названиями:� «Я� �аж- дый� день� б��ет� тебе� да-

рил»,� «При� любой� по�оде
хорошее� настроение»,
«Первый� поцел�й»,� «Белое
летнее� обла�о»,� «Кл�бни�а
со�слив�ами».�Если�бы�был
�он��рс,� то� первое� место
мо��занять�б��ет�чертополо-
ха� с� розой� и� названием
«Любовь� зла…».� Кстати,
ор�анизаторам� выстав�и
мо�ла�бы�при�одиться�идея
проведения� подобно�о� со-
ревнования�в�б�д�щем.
Отмеч�� а�тивное� �частие

в� цветочной�феерии� вете-
ранов�ОВО�«Педа�о�»,�ОВО
«Матьян�а»,�ПВО�«Дом�вете-
ранов»,� «Геоло�оразвед-
чи�»,� «НГСС»,� «Апте�а»,
«Почта� России»,� «ГОВД»,

«СИЗО»,� «Горпо»,� «Колпа-
шевс�ая� РБ»,� «в/ч� 14174»,
«То��рс�ий� детс�ий� дом»
и�др.
Председатель� районно�о

совета�ветеранов�А.�Ф.�Ры-
балов� и� е�о� заместитель
И.�Р.�Ковалёва�с�востор�ом
расс�азали�о�событии:
–�Выстав�а�нравится�всем

посетителям.� Она� завора-
живает�обилием�и�разнооб-
разием� цветов.� Все� пред-
ставленные� б��еты� �раси-
вые,�рад�ют��лаз,�оформле-
ны� с� любовью� и� юмором.
Наши� ветераны� на�чились
выращивать�цветы,��оторые
мы� раньше� видели� толь�о
на� �артин�ах.
Анатолий�Фёдорович� по-

просил� побла�одарить� че-
рез� �азет�� «Советс�ий� Се-
вер»�всех�пенсионеров,��то
вырастил,� оформил� и� пре-
доставил�на�выстав���заме-
чательные�цветочные�б��е-
ты�и��омпозиции.
Кни�а� отзывов� полна

доброжелательных� запи-
сей.� Приведём� не�оторые
из�них:�«Спасибо�о�ромное
�частни�ам� выстав�и»,

«Цветочное� вели�олепие»,
«Мы�восхищены»,� «На� выс-
тав�е� та�ое� разнообразие
цветов,�что�не�хочется��хо-
дить.�Всем�здоровья�и�ещё
мно�о� лет� радовать� нас
своими�цветами».

* * *

На� втор�ю� половин�� сен-
тября� в� районном� совете
ветеранов� намечена� оче-
редная�э�спозиция:�«С�о�о-
рода�–�на�стол».

С.�СЕРГЕЕВ.
Фото�автора.


